
令和 3年度の「葛の葉協力隊」へ登録・参加くださった多くの方々に、御礼申し上げま

す。ありがとうございました。 

今年度も、コロナ禍で制限のある中ではありましたが、できる限りの学習支援をしてい

ただき、生徒たちにとっても大変貴重な時間となりました。 

本当にありがとうございました。 

今年度の「葛の葉協力隊」の活動に対してのご意見・ご感想をサポーターの方々よりい

ただきました。どれも、大変貴重な内容で嬉しくもあり、身の引き締まる思いにもなりま

した。 

最後に、来年度もまだまだ予断は許さない状況ではありますが、できることも増えつつ

ありますので、是非皆様のご支援をいただければ幸いです。よろしくお願いいたします。 

 

                              校長 大野 等  

 

＜サポーターの声（感想・意見）＞ 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

今年度の活動ですが、今年も 1回のみ…とあまり参加できずすみませんでした。 

その 1回ですが、先生や子供たちの授業のサポートがちゃんとできたか、あまり自信がな

いのですが、子供たちの普段の姿を見ることができ、とても有意義な時間でした。 

どうもありがとうございます。来年度もご協力できればと思います。 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

外活動のサポートなどはまん延防止法発令中でもできるのではないかな、と思いまし

た。（たとえば芋ほりの付き添いとか） 

あと、これまでは活動に入っていなかったと思いますが、運動会のような大規模活動の

サポートも関わってもいいのかと思いました。（先生方の負担が大きいと思われるので） 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

今年度はお芋の収穫に参加しただけでしたが、とても楽しい経

験でした。コロナで閉塞的になりがちな時に、外に出て明るく、

健康的な時間を過ごさせて戴きました。 

お陰様で小栗原小で日本語を支援していた生徒とも一緒に活動

することができました。 

収穫後に後片付けに残った生徒達には、ご苦労様とお礼が言いた

かったです。 

帰りにお土産のお芋まで戴いて、恐縮でした。 
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＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

・子供達の普段の姿、成長を間近で見ることができた。いわば最高の授業参観。 

・イベントに参加し、自分自身も楽しむことができた。 

・各種行事が、先生方や多くのボランティアによって成り立っていることを改めて知っ

た。自分の視野が広がった。 

・義務による活動ではなく、できる人ができる時にできることを、という運営方法によ

り、フルタイム勤務であっても、必要最小限の休暇取得で参加できた。 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

今年度は理科のサポートしかできませんでしたが、参観とは違い、普段の子供たちの姿

を見ることができて新鮮でしたし、言葉も交わすことができて楽しかったです。 

そして、みんな礼儀正しくて、とてもかわいかったです。 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊  

お手伝いを通じて実際の授業風景を観ることができ、貴重な時間を過ごさせていただい

ています。 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

今年度のお手伝いは、理科のお手伝いを 1回という少ない参加になってしまいました。 

しかしこのような世の中の状況の中で、少しでも生徒や先生の授業のお手伝いが出来てよ

かったです。 

あまり、学校に行く機会も少なかったので、授業の様子を見れたのもよかったと思いま

した。 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

コロナ禍 2年目という事もあり、自身の健康

観察と活動前後の消毒など習慣になりました。 

書道パフォーマンスの場が少なくなってしまっ

た事は残念ですが、その分書道の基本に力を入

れました。 

生徒たちからも学ぶ意欲が伝わって来て、例

年よりも活動回数は少なかったかもしれません

がこの一年で非常に上達しました。 

今後が楽しみです。 
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＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

この 1年間大変お世話になりました。先生方やコーディネーターの皆さま方にありまし

ては、コロナ禍にあって、ボランティアの協力のあり方にとても苦心されたと思います。 

本当にありがとうございました！ 

情報教育(PC)のお手伝いで少ししか参加できませんでしたが、葛飾中学校生徒さんの為

に何かできてよかったです。 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

学校へ行くと、すれ違う葛飾中学校の生徒さんはいつでも挨拶してくれて、とてもすが

すがしい気持ちになりました。 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

なかなかお手伝いに行けずすみません！ 

でも今年度は 1年生のお芋の苗植えに参加させていただいて、とても楽しかったです。 

私もとても勉強になりました。 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

今年は 1度のサポートでしたが、先生のお話しも聞けるなど貴重な時間を過ごさせてい

ただきました。ありがとうございます。 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

コロナ渦でほとんど参加できませんでしたが、去年幼児のおやつ作りの準備のお手伝い

が出来ました。生徒たちと直接関わることはできませんでしたが少しでもお役にたてて嬉

しかったです。 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

個人的には、自分自身の仕事と学校行事の日程が合わ

ず、参加できたものが 1つも無かったので、やや残念では

ありました。 

子供がさつまいもをたくさん持って帰ってきた様子を見

て、制限のある中でも楽しんできたように見えたことが印

象的でした。 
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＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

我が子は卒業してしまい、お世話になった先生方も異動されたりで、縁も薄くなってき

て、なぜ続けているんだろう、と考えてみました。 

まだ、下の子がいるお友達が在校生で残っているのもありますが、実際活動に入る際は、

自分の予定で入るので大して交流もなく、地域会員も少しは（笑）板についてきたと思い

ます。 

と言ってもコロナでなくともお手伝いできる回数は多くはないのですが、、、。 

小学校の読みきかせといい、葛の葉といい、当初は会の目的とは違い、我が子の様子が

知りたいというヨコシマなものでした(-。-; 

もちろんプラスして、学校の様子が知れる、参加できると、有意義なものだし、なんで皆

さんサポーターにならないんだろう、と思います（笑） 

やはり、ボランティア、、、となると敷居が高いんですかね？私なんてむり～！と友達も

多いです。 

無理に誘うことはしませんが、ちょっとでも気になってるならまずは、のぞいてみた

ら？と思いますよね。 

もちろん、役員等と違い無理にするものではない、と理解していますし、自主的な皆さん

だから、会も続いているのだと思います。 

特に今、コロナ禍で学校行事がないから、葛の葉興味あるんだけど、、、と言われたお

友達にはおすすめしました。 

友人たちと老後の趣味を探そうと話していたことがあり、葛の葉もそうじゃない？と言わ

れてなるほどなぁ、と気付きました。 

ボランティア活動で学校に出入りしてること、子どもたちや先生、他の会員さんと接する

ことがボケ防止になってるのかと思います。 

中学生という多感な時期の子どもたち（もちろん、こどもー！て言う子もいるし、いろ

いろ、おもしろい！）ほんの 1時間でも触れ合うのも刺激になります。 

私も、定年後ライフワークにしたいと思ってるので笑、あと 20年、会の存続のため、微

力ながらお手伝いしたいとおもいます！ 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

今年度も協力させて頂くことができずすみませ

んでした。 

感染対策等を気にしながらの活動は大変だった

のではないでしょうか。お疲れ様でした。 

お役に立てるかわかりませんが、来年度も登録さ

せて頂きたいと思います。 

よろしくお願い致します。 
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＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

私は、図書整理の活動に 2回参加しました。 

午前中の短い時間でしたが、サポーターの皆さんと協力して出来てとても有意義な時間で

した。 

コロナ禍で活動が制限されてる中でしたが、参加出来る機会を与えていただきありがと

うございました。 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

今年は昨年に続き、大幅に活動が制限されてしまい、思うようにできませんでした。 

○○は、新型コロナが流行り始めた 2年前に一部でクラスターを出したため、あちこち

の連盟が、他のスポーツに比べて、大幅な自粛をしましたが、その後、フェイスガードと

スポーツマスクの義務化によって、2年前初期のクラスター以降、全国何処の連盟（中校

の学校含む）でもクラスターは出していません。 

 

また、葛の葉 Sは、○○先生のような船橋教委から委嘱を受けた外部指導員ではありま

せんが、校長の認めた外部指導員なので、本来は来場制限された大会などにもいけるので

すが、管理職が過剰に感染防止に反応してしまい、私は殆どどの大会にも行かせてもらえ

ませんでした。 

全体を俯瞰して、大丈夫なのか否かを判断して欲しかったですね。 

ワクチンは既に 3回目もやりましたし、○○は、○○や○○など、結局○○でプレイす

るスポーツと違って、マスクやフェイスガードを付けたままでき、また素肌の接触がない

スポーツなので、感染防止対策は他の競技に比べて格段に高いと思います。 

 

葛の葉が一概に活動自粛にするのではなく、こうした詳細を吟味して、活動の是非を判

断して欲しいですね。 

今年はどこまでできるのかは分かりませんが、今年も続けさせて頂きます。 

 

 

注）葛の葉サポーターは外部指導員ではありません。 

 


